

Jean-René Chauvin (1919-2011)

Stéphane Bortzmeyer

<stephane+blog@bortzmeyer.org>

Première rédaction de cet article le 3 mars 2011

<https://www.bortzmeyer.org/jean-rene-chauvin.html>

Militant trotskyste, résistant et déporté, Jean-René Chauvin est décédé le dimanche 27 février.

De son combat pendant la seconde guerre mondiale et de son séjour dans les camps, il avait tiré un livre de témoignage, « Un trotskyste dans l'enfer nazi <http://www.syllepse.net/lng_FR_srub_66_iprod_302-Un-trotskyiste-dans-l-enfer-nazi.html> ».

Il n'avait jamais cessé d'être un empêcheur de ronronner en rond, s'étant par exemple fait expulser d'un colloque en Russie, qui réunissait des anciens des camps nazis et staliniens, parce qu'il avait profité de la tribune, non pas pour tenir des discours historiques, mais pour appeler à la solidarité avec le peuple tchéchène.

Je me souviens de son intérêt lorsque je lui avais expliqué le concept d'Unicode. En bon internationaliste, il s'était enthousiasmé qu'on puisse travailler à permettre l'expression dans toutes les écritures du monde.